

Édito

En cette période bien particulière, nous savons les difficultés rencontrées par les uns et les autres. Certaines familles sont confrontées à la fermeture temporaire de l'IME, de l'accueil de jour ou de l'Esat de leur proche en situation de handicap. D'autres, au contraire, ont leur proche confiné en établissement.

Quoiqu'il arrive, il n'existe pas de situation idéale, et les professionnels de notre Association, directions et équipes de terrain, sont pleinement mobilisés pour accompagner, rassurer et soigner nos proches, dans des conditions inédites et difficiles.

Au nom des familles de l'Association et du Conseil d'administration, je tiens à exprimer aux salariés toute ma reconnaissance et mes remerciements pour l'énergie et le travail engagés.

À l'ensemble des parents et personnes en situation de handicap, j'adresse mes encouragements et des pensées positives pour traverser cette période et tenir sur la durée.

*Marie-Laurence Madignier,
Présidente de l'Adapei 69*

▶ NUMÉRO SPÉCIAL SUIVI DU COVID-19

➤ CHALLENGE BRAVO ET MERCI

Participez vous aussi !

Nous vous proposons de mettre à profit cette période de confinement de manière ludique en participant à notre challenge « Bravo et merci », afin de remercier et d'encourager les professionnels mobilisés en établissements ou pour le suivi à domicile des personnes accompagnées et de leurs proches.

Pour participer : envoyez-nous par mail à communication@adapei69.fr vos marques de soutien, que nous publierons sur la page Facebook de l'Adapei 69.

Tous les formats sont les bienvenus : dessins, photos, selfies, chansons, chorégraphies, poèmes...



Retrouvez toutes les contributions sur la page Facebook de l'Adapei 69 !

En attendant de pouvoir à nouveau se serrer la main, se remercier chaleureusement, se féliciter d'une tape dans le dos, se donner une accolade, se prendre dans les bras tout simplement...

Bravo et merci

aux professionnels de l'Adapei 69 !



➤ DÉPLACEMENTS DÉROGATOIRES

Règles assouplies pour les personnes en situation de handicap

Les règles liées aux déplacements dérogatoires autorisés sont assouplies depuis le 3 avril, pour les personnes en situation de handicap, en difficulté au regard de leurs troubles du spectre de l'autisme, déficience intellectuelle, déficit de l'attention avec ou sans hyperactivité, troubles psychiques, ainsi que pour leurs accompagnants.

La limitation des déplacements fixée à une heure et à 1 km du domicile une fois par jour n'est désormais plus la règle pour les personnes en situation de handicap. Seules ou accompagnées d'un proche, elles peuvent sortir autant que nécessaire et se rendre dans des lieux «de dépaysement».



Elles doivent disposer d'un document attestant de leur handicap à présenter aux forces de l'ordre.

Les déplacements d'accompagnants ou de professionnels, qui entrent dans la catégorie des « déplacements pour assistance à personnes vulnérables », sont eux aussi sans condition de durée ou de distance. Une instruction a été diffusée aux préfets et aux forces de l'ordre pour respecter ces dérogations spécifiques.

Il faut dans tous les cas se munir de l'attestation dérogatoire de déplacement dûment remplie (également disponible en version officielle facile à lire et à comprendre sur www.adapei69.fr).

Dons de matériel

Un bel élan de solidarité !

Un immense merci à l'ensemble des généreux donateurs, familles, bénévoles, entreprises, qui ont répondu à notre appel à dons de matériel et contribuent très concrètement à la protection des personnes accompagnées et des salariés.

Plus forts ensemble !
urgencecovid@adapei69.fr

Le point sur l'activité à l'Adapei 69

Sur les 60 services et établissements que compte l'Adapei 69 :

- 20 établissements d'hébergement et d'accompagnement médicalisé (2 pour enfants et 18 pour adultes) continuent d'accueillir plus de 800 personnes en situation de handicap en confinement.
- Une partie des Esat (établissements et services d'aide par le travail) et EA (Entreprises adaptées) maintiennent les activités nécessaires au fonctionnement d'autres établissements (blanchisserie et restauration) et participent à la production de gel hydroalcoolique et de masques de protection.
- Les 4 SAVS (Service d'accompagnement à la vie sociale) poursuivent les suivis individuels des personnes accompagnées à domicile, soit 150 personnes.

Les autres services et établissements déploient depuis le 17 mars et le début du confinement de nouvelles formes d'accompagnement pour les personnes désormais à domicile.

L'Adapei 69 vous recommande...

Parmi les nombreuses ressources et informations qui se multiplient, il est difficile de s'y retrouver sans perdre un temps précieux !

Pour vous aider, l'Adapei 69 trie et met à disposition des documents et liens utiles, regroupés sur plusieurs pages accessibles depuis la page d'accueil de son site www.adapei69.fr

Cliquez sur les titres en bleu ci-dessous pour accéder aux pages concernées.

➤ Confinement - Coups de pouce aux familles

- > Des sites de référence pour trouver des ressources spécifiques pour personnes déficientes intellectuelles ou avec autisme
- > Des idées d'activités adaptées aux personnes handicapées, à faire à la maison
- > Des recommandations pour la prise en charge de personnes en situation de handicap atteintes du Covid-19
- > Plusieurs plateformes téléphoniques nationales d'écoute et de conseil pour les proches de personnes déficientes intellectuelle ou avec autisme.

➤ Droits et démarches

- > Foire aux questions du Secrétariat d'état en charge des personnes handicapées
- > Infos liées au versement des allocations et démarches dématérialisées
- > Numéros des permanences téléphoniques de la MDMPH

➤ Ressources en communication adaptée

- > Attestation de déplacement dérogatoire en FALC (version officielle)
- > Le coronavirus et le confinement et makaton (IME Le Bouquet / Adapei 69)
- > Comprendre le coronavirus (Santé publique France)
- > Se protéger et protéger son entourage (Santé publique France)
- > Comment savoir si vous êtes malade (Santé publique France)
- > Que faire si vous êtes malade (Santé publique France)
- > Coco Virus, un blog qui parle avec beaucoup d'humour et de simplicité du coronavirus et de tous ses impacts sur la vie quotidienne : le confinement, les super-héros du quotidien, la peur, le temps qui passe, « l'écocole », le télétravail, le « confiversaire », les écrans...



unisetsolidaires.unapei.org

Découvrez le site d'information dédié "Covid19 et handicap" de l'Unapei, qui rassemble des actualités, des initiatives issues des associations Unapei, des outils, des témoignages et des documents en Facile à lire et à comprendre (FALC).



MAINTENIR LE LIEN - Coups de cœur !

Depuis plusieurs semaines, les acteurs de l'Association s'adaptent et inventent de nouvelles formes de liens, plus « virtuels » qu'habituellement, mais tout aussi vivants ! Que ce soit pour les personnes à domicile et leurs proches ou entre unités d'un même établissement, voici une sélection de quelques belles initiatives... parmi tant d'autres !

- > À la Résidence Santy (Lyon 8), les personnes accompagnées, leur famille et amis peuvent échanger via le « salon de causerie », autrement dit un compte Skype spécialement créé !
- > À l'IME Le Bouquet (Lyon 9), les professionnels ont rapidement mis en place un blog avec des vidéos quotidiennes en Makaton et autres ressources utiles et ludiques, à destination des jeunes en famille.
- > Jonathan, résident du Foyer L'Etape (Vénissieux), alimente lui-même un blog pour que les familles ne manquent rien de la vie au Foyer durant le confinement !
- > La Gazette du FAM Le Fontalet (Deux-Grosnes) propose une édition spéciale « entre voisins », pour que les résidents des différents pavillons gardent le contact.
- > Les équipes de l'IME Les Primevères (Charly) ont mis en place un agenda numérique rempli de propositions d'activités et ressources utiles pour les jeunes et leurs proches à domicile.

Initiatives solidaires



Les initiatives nationales et locales se multiplient pour soutenir les personnes les plus en difficulté.

> Solidaires-handicaps est une plateforme web recensant tous les services nationaux et locaux pour accompagner les personnes handicapées et les familles.

> La Ville de Lyon a lancé la plateforme numérique Lyon Voisins Solidaires pour mettre en relation des personnes qui ont besoin d'aide et celles qui proposent leur aide.

> Le dispositif Croix Rouge **chez vous** soutient les personnes isolées ou ne parvenant pas à aller faire leurs courses : 09 70 28 30 00

Suivre l'évolution de l'épidémie

Sources officielles

> Site du Gouvernement : <https://www.gouvernement.fr/info-coronavirus>

> Santé publique France <https://urlz.fr/c3UU>

> Rubrique dédiée sur le site de l'ARS Auvergne-Rhône-Alpes : <https://urlz.fr/c3d2>

> Plateforme d'information téléphonique 0800 130 000 (appel gratuit depuis un poste fixe en France, 7 jours sur 7, de 9h à 19h)

Pensez à renouveler votre adhésion !

Nous vous annonçons récemment le lancement d'une campagne téléphonique d'adhésion, qui sera finalement reportée.

Vous avez toujours la possibilité d'adhérer, en privilégiant l'adhésion en ligne sur www.adapei69.fr



Adapei 69
MÉTROPOLITAIN DE LYON ET RHÔNE